



MALAUNAY

Communiqué de presse  
Lundi 16 novembre 2020

## **Enedis et Malaunay ensemble pour déployer l'autoconsommation collective à l'échelle du territoire**

*Vendredi 13 novembre 2020, le maire Guillaume Coutey a reçu Marianne Laigneau, présidente du directoire d'Enedis, afin de présenter les actions de Malaunay dans le domaine des énergies renouvelables et de lancer les jalons, ensemble, d'un nouveau plan d'autoconsommation collective à l'échelle de la ville.*

Malaunay a fait du développement des énergies renouvelables un axe majeur de son action en matière de transition énergétique, en y intégrant la participation des habitants et des acteurs de la ville. Faute de gisement significatif, la commune s'est orienté depuis plusieurs années dans le développement de la production d'électricité photovoltaïque en autoconsommation.

Avec son nouveau plan pluriannuel d'investissement, et forte d'un soutien de la part des habitants et des acteurs économiques, **la commune entreprend désormais la conquête de l'autonomie énergétique par un changement d'échelle.**

La ville a ainsi identifié en 2015 près de 4 MWh de potentiel inexploité sur les seules grandes toitures que compte le territoire. Une collaboration avec les principales entreprises du territoire de la commune a permis d'évaluer **un potentiel en surface situé entre 18 000 et 25 000 m<sup>2</sup>** : c'est l'opportunité de créer une structure de développement d'installations photovoltaïques en toiture ou au sol, en autoconsommation collective ouverte aux habitants et aux autres acteurs économiques.

L'effet volume, l'apport en compétences propres des porteurs, en technologies, des partenariats avec des acteurs locaux et nationaux, les besoins locaux en énergie renouvelable avec un prix stabilisé dans la durée sont autant d'atouts pour rendre ce projet viable et reproductible.

La création d'un **Pôle Territorial de Coopération économique sur le développement de l'autoconsommation collective d'énergie solaire** constitue la première pierre de l'autonomie électrique du territoire. Ce changement d'échelle, bien sûr, ne peut s'envisager sans le concours d'Enedis, présent aux côtés de la Ville dès le début de cette aventure : Malaunay était ainsi la première ville de France, en 2019, à signer une convention d'autoconsommation collective étendue avec Enedis !

*Ce travail avec Marianne Laigneau nous a permis d'évoquer les questions de collaboration entre l'entreprise et la Ville en matière d'ingénierie, de recherche et développement afin de concrétiser ce projet.*

*Petit poucet de la transition, Malaunay est aussi un laboratoire national de l'autoconsommation collective : je me réjouis qu'Enedis chemine à nos côtés dans cette aventure vers l'autonomie énergétique.*

Guillaume Coutey

*Nous sommes fiers de soutenir le plus grand projet d'autoconsommation collective en France à Malaunay, une commune pionnière dans la production et la consommation de ses ressources locales. Comme à Malaunay, Enedis se tient prête à accompagner tout projet dont l'objectif est d'accélérer la transition écologique au bénéfice de toutes ses parties prenantes. Entreprise de service public au cœur des territoires, Enedis est pleinement engagée en faveur d'une économie décarbonée.*

Marianne Laigneau, présidente du directoire d'Enedis

Contact presse :

Jérôme Pin-Simonet - chargé de communication Ville de Malaunay  
02 32 82 55 57 - pin-simonet.jerome@malaunay.fr